

# **Comité de Spéléologie du Département du Rhône et de la Métropole de Lyon**

3, rue Rouget de Lisle – La Feyssine  
69100 VILLEURBANNE



## Réunion du conseil d'administration du lundi 17 février 2025

**Membres du CA présents** : Carole DOUILLET, Vincent LACOMBE, Thomas BONNAND, Jean-Philippe GRANDCOLAS, Estelle FORBACH, Maël LEMAITRE, Maxime KOUBI, Chloé MÉNARD, Maud HAMADOU, Frédéric DELÈGUE, Aloé DOMERGUE, Sébastien BOUCHARD. Mathieu TUDISCO, Alexandra VAUDATIN (en visio)

### 0/ Secrétariat

Election secrétaire adjoint(e)

- Chloé Ménard se porte volontaire
- Une voix s'abstient
- Chloé est élue à la majorité

CR AG

- Un projet de compte-rendu a été partagé le 16/02
- Il est demandé de donner un retour rapide pour pouvoir diffuser pour les demandes de subventions
- Objectif : terminer d'ici la fin de la semaine

Déclaration du CA en préfecture

- A faire sur le compte Association
- Caro envoie les identifiants aux secrétaires
- Chloé s'occupe de récupérer les informations (adresse, nationalité, profession)

### 1/ Trésorerie :

Demandes de subventions

- Il a été demandé 1200€ à la Métropole de Lyon
- Il manque le CR de l'AG pour compléter la demande

- budget frais de bouche CDS 69

En 2024, déficit de 2000€ compensé par les intérêts du livret A

Pour rappel, le CDS 69 a une somme importante sur le livret A qui provient du fruit de la vente du local historique du Quai St-Vincent. L'objectif est bien sûr de ne pas utiliser ce fond pour des frais de fonctionnement ni pour servir à équilibrer notre budget.

Un budget a été consacré aux frais de bouche dans le budget prévisionnel. Cette somme ne suffira pas pour alimenter tous les repas de réunions du CA ou des activités des commissions et ce n'est pas le but. Il paraît normal que chacun participe.

Il est important de valoriser le bénévolat et que les personnes qui donnent de leur temps puissent abandonner leurs frais pour les moments conviviaux de partage entre membres du CA: se retrouver avant CA, lors d'une sortie spéléo ou canyon + soirées. Il est souhaitable de définir pour quelles occasions le CDS peut participer. Des exemples :

- o Réunions officielles avec élection dont la présence des électeurs est demandée
- o AG CDS
- o AG CSR AURA. Le repas du dimanche est pris en charge pas la région
- o AG FFS. Le repas du dimanche est également pris en charge pas la fédé
- o Soirée à thème pour convivialité

Les abandons de frais sont possibles mais en principe, le CDS doit provisionner leurs remboursements s'ils sont réclamés ce qui n'est pas possible pour le CDS. Mathieu cherche une communication officielle de cette règle comptable. Carole prend contact avec une personne compétente en la matière. *Retour reçu après la réunion (Caro): texte officiel à venir mais il semble qu'il n'y ait pas d'écrit précisant qu'il y ait besoin d'avoir la trésorerie pour permettre les abandons de frais*

Règle proposée : 13 eur/pers/jour pour les repas lors d'activités collective (stage perf, JNSC, etc)

Pour la prochaine réunion, chacun se renseigne sur les règles comptables(cf asso, gouv, commission financière). Une proposition sera préparée avec 2 catégories :

- o Moments conviviaux
- o Actions CDS

Alexandra: quel est l'enjeu ?

Le CA sera invité à voter sur la proposition.

## **2/ Commission matériel : tubes secours**

- 58 tubes ont été réalisés
- Dépense = 692,77€ (prix de revient actuel 11.94€ / tube)
- Pour la prochaine génération, il serait préférable d'utiliser les bouchons avec débords plus haut (4eur plus cher / tube)
- 30 précommandes (à 17 €)
- Pour éviter de le faire fluctuer selon le coût des approvisionnements, le prix de vente est maintenu à 17€ tel que communiqué sur le site du CDS pour les ventes publiques. Pour les participants au stage perf, il sera vendu à 15€.

### **3/ Commission enseignement :**

- Le stage perf est complet. Il ne reste qu'un paiement pour une inscription à recevoir
- Sorties formation post stage perfectionnement
  - o Tel qu'annoncé à la dissolution de l'EDSC, un calendrier d'activité est à construire
  - o Vincent va contacter les cadres du CDS pour identifier les personnes volontaires pour organiser ces journées et construire le calendrier
  - o L'objectif est de former les participants
  - o Les journées seraient à priori gratuites. Si des we sont proposés, l'hébergement sera à la charge des participants
  - o Les cadres auraient droit à l'indemnité fédérale (21€/jour)

### **4/ Commission environnement :**

- Mines de Vallossière et mine du Verdy
  - o Point d'information
  - o Carole a pris contact fin janvier avec le CEN, nouveau gestionnaire de la mine du Verdy et des mines de Vallossières, classées Natura 2000 (réserve naturelle)
  - o Une rencontre avec les référentes est à prévoir
  
- Comptage des sites témoins du Beaujolais. A eu lieu le dimanche 02 février 2025. Une invitation avait été envoyée sur la liste du CDS

### **5/ Commission SSF - Thomas**

- CR FDS (Thomas)
  - o Nombre de participants : 16 participants
  - o Exercices réalisés à la Grotte de la Chaire (près de Salavas)
  - o Le faible nombre de participants a permis d'axer les ateliers sur les manipulations
  - o Le Gîte de la Combe a été visité après la FDS. Il faut bien verrouiller pour éviter d'avoir des visiteurs indésirables
- Commande civière
  - o Tel que prévu au budget, une nouvelle civière sera commandée
  - o Le SCV serait intéressé par l'ancienne civière. A voir ce qui est prévu au SSF
- Stages sauveteurs
  - o La convention prévoit que le CDS paie la facture au SSF National. Le stagiaire doit faire un don au montant déterminé par le SSF 69 selon le nombre de stages à financer et le budget alloué
  - o Les clubs peuvent prendre une partie du stage mais la procédure pour le paiement doit être clarifiée. Convention en cours de réajustement pour prendre en compte le financement tiers

## **6/ Commission communication :**

- Spéléo-dossiers – Jean-Philippe
  - o Sondage des clubs pour le nombre de copies à tirer. Résultat: 160 exemplaires
  - o Cette réduction du nombre de tirages permettra de respecter le budget
  - o L'édition en cours fait 220 pages
  - o Jean-Philippe termine la maquette pour semaine prochaine
  - o Relecture partie administrative à réaliser par le CA
  - o Pour les anciens spéléo-dossiers, il y aura probablement des exemplaires à recycler
  
- Bibliothèque
  - o Jean-Philippe fera un inventaire du contenu de la bibliothèque pour informer les membres du CDS et permettre aux clubs de récupérer des documents
  - o Suite au tri, des publications pourront être envoyées au CNDS
  - o Le CNDS numérise progressivement le contenu de sa bibliothèque
  
- Google drive
  - o Les membres du CA ont accès au driver partagé
  - o Le lien => [drive.google.com](https://drive.google.com)
  - o Maud va proposer une formation pour aider à utiliser l'outil

## **7/ Questionnaire projet fédéral**

- Le bureau de la fédé demande de remplir le formulaire pour établir le projet fédéral
- <https://framaforms.org/projet-federal-2025-2028-1736370489>
- Il faut y répondre avant le 27 février
- Maud propose de faire un document partagé pour remplir en collaboration

## **8/ Réponse camps inter EDS**

- Arnaud Poujade a demandé un soutien pour un camp jeunes et proposait de passer par le CDS pour les nouvelles inscriptions
- Position du CA: pas besoin de passer par le CDS. Le coût peut être facturé directement aux jeunes spéléos
- Le CDS a diffusé cette information aux référents de clubs. Le CDS ne participera pas aux frais de déplacement, de nourriture ou d'hébergement pour les cadres
- EDSC
  - o Le remboursement de la FFS est différé par rapport à l'année scolaire
  - o Le bilan 2023/24 a été communiqué: 10 sorties pour EDSC, 5 sorties pour ECSC
  - o La subvention versée par la FFS a été réduite de 40%. Estelle a demandé des éclaircissements
  
- ECSC
  - o Arnaud Poujade a demandé un versement de la subvention allouée par CDS pour l'année 2025 de façon anticipée.
  - o Elle ne pourra être versée que lorsque le bilan sera communiqué.

## **9/ Projets :**

- Interclubs
  - o L'interclub à la Dent de Crolles a été un franc succès
  - o Propositions: Traversée de la Diau (sortie ~10H), prévoir plan B si trop d'eau: Fred y regarde
  - o Borne au cassot: JPG + Alexandra pourrait organiser une sortie parallèle
  - o Carole va solliciter Stéphane Giroud pour organiser. Il était intéressé à renouveler l'expérience .
  
- Organisation soirées à thème, des idées :
  - o Biospel => Josiane date à confirmer
  - o Topo => soirée à faire après le stage perfectionnement (ne sera pas abordé lors du stage)
  - o Compte-rendu d'explo ou d'expés
  - o Karsto / géologie => trouver un spécialiste
  
- Congrès 2026 :
  - o Constitution d'un groupe de travail : appel à volontaires
  - o Réservation salles à faire rapidement
  - o Date à caler à l'AG de la région en avril. Il doit avoir lieu au moins un mois avant la Pentecôte. Veiller aux dates des élections municipales et du congrès régional en Occitanie qui sont dans la même période.
  - o Besoin de référents pour: Conférences/ Stands exposants/ Communication : site internet/ Animations : Parcours spéléo, Soirée/ Buvette/ Cuisine/ Inscriptions repas et hébergement
  - o Besoin de bénévoles => appel à volontaires
  - o Groupe de Hauttravail: membres du CA intéressés: Aloé, Vincent, Kro, Thomas, Alexandra, Estelle, Fred
  - o Fred met sur drive le dossier contenant les informations du dernier congrès.
  - o Lancer appel à participation au groupe de travail

## **10/ Questions diverses :**

- Sorties handisport - Chloé
  - o Projet qui pourrait être monté en 2025 pour proposer une sortie en 2026
  - o L'organisation est différente selon le handicap
  - o Une sortie test permettrait de valider le concept
  - o La Ville de Lyon fait un appel à projets : Trait-d'union
  - o L'action pourrait également s'inscrire dans le cadre du Fond d'Aide au Développement Local (FAAL)
  - o Si fait en partenariat avec une structure, le projet doit être porté par une personne à l'interne
  
- Prochaine réunion : lundi 14 avril (choisi suite à un sondage)